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¿Quéle parecela renuncia de la 
ministra Carolina Tohá para ser 
candidata presidencial? 

-Bien, me parece correcto. 
Siella siente que quiere seguir 
sirviendo al país desde la Presi- 
dencia obviamente no puede 
seguir siendo ministra así que 
me parece muy bien. 

¿Cómoevaliiasudesempeño? 
“Bien, a mienlos juegos me 

ayudó muchísimo. 

LaexPresidenta Michelle Bache- 
letdescartó una terceracandida- 

tura, ¿quéle parece? 

-Hay que respetar la deci- 
sión de la Presidenta además 
tuve la suerte de escuchar su 
mensaje y me parece correcto, 
eso quellame atener nuevos li- 
derazgos en el país. 

Usted ya harecorrido12 delas 16 
regiones del país y esperavisitar- 

las todas de aquí afines de mar- 
zo,fecha enla quetiene planifica- 

dotomarunadecisiónrespectoa 
sucandidatura, ¿qué inquietudes 

les ha planteado la gente? 
-Hay un tema que he detec- 

tado enestas visitas alas regio- 
nes y esla descentralización o 
la regionalización. Es evidente 

que hay una queja permanen- 
te de todos al respecto desde 
todas las regiones, mientras 
más alejada está de la capital 
más grandees la queja, y para 
ello tenemos queimpulsar pro- 
yectosserios que permitan que 
la regionalización sea una rea- 
lidad (...). 

  

PROYECTOS 

¿Qué proyectos cree usted quese- 

rían importantes de avanzar? 

-El primer proyecto que se 
necesita que es clarísimo esto: 
eltemadelaseguridad entodo 
sentido, no solo la seguridad 
ciudadana.Después tenemos 
claramente que aumentar las 
inversiones y ese aumento ven- 
ga de lamano con mayores em- 
pleos, pero empleos dignos 
quele permitan a la gente te- 
ner oportunidades reales de 
crecimiento, de desarrollo, de 
sentirse mejor y de tener una 
esperanza de vida mayor: 

Esoson las dos líneas más 

. 
“Yo siento que lo que falta (a la región) Subsecretaria Lagos 
es evidente tanto en Antofagasta, en 
Calama y en toda la región. Es que la gente e ab tenga mayores inaugura año escolar 2025 
a y no que teo que venir á a ds 
a gente de la zona central a tomar esos cupos laborales". y nuevo jardín infantil 

EDUCACIÓN. La subsecretaria de Educación Parvularia 
fagasta, hay una realidad, He medioambientales y de convi- | ¿gym pjén visitó las nuevas instalaciones en escuela. estado haciendo proyectos — vencia con las comunidades 
arriba, en los cerros, allá don- donde están insertas se respe- y ) CEOIA 
de la gente vive debajo de los — ten. O sea, yo veo con muy | Redacción z 
cables de alta tensión. Es evi buenos ojos cómo, práctica- | cronicaamercurioantofagasta.cl 
dente la necesidad de buscar mente muchas de las mineras, 

soluciones a las viviendas y — están utilizando agua desalini- E n una agitada mañana 

  

necesitamos seguir mejoran- — zada parano causar ningún da- devisita por lacapitalre- 
dolainfraestructura en el pa ñoalascomunidades agrícolas gional, la subsecretaria 
ís en todo sentido. Por ejem- — sobretodo en lasregionesdon- | deEducación Parvularia, Clau- 
plo, la carretera hasta la en- — de llueve poco. día Lagos, encabezó el inicio 
trada de Mejillones es doble del Año Educativo 2025, junto 
vía. Creo que eso debierase- REGIÓN a autoridades regionales y co- 
guir aumentando, a ver si lle-— ¿Quécreelefaltaala Región de | munales. Su paso porlaciudad 
gamos hasta Tocopilla con — Antofagasta? incluyó lavisita ala Escuela Re- 
doble vía, con lo que dismi- Siento que lo que falta es | pública de Estados Unidos y la 
nuiríamos el riesgo de los ac-— evidentetantoen Antofagasta, | inauguración del jardín infantil 
cidentes, mejoraríamoslaco- — en Calama y en todalaregión. | Junji, Víctorjara. 
nectividad y evidentemente — Es que la gente tenga mayores | Estenuevo establecimien- 
los tiempos. oportunidades y no que tenga | to, emplazado en la población 

Ensalud, tenemos queata-— que venir la gente de la zona | PratB de Antofagasta, tuvo una 
car ya el tema dela obesidad, — central a tomar esos cuposla- | inversión que superó los $400 
no mañana porque mañana — borales. Paraeso, creoqueha- | millones, enlosquese contem- 
será tarde (... y también elte-— bríaquetodavíaimpulsar más | plaron 583 metros cuadrados 

  

'ORIDADES EN LA INAUGURACIÓN DE LAS NUEVAS INSTALACIONES. 

ma de los medicamentos. Por — todas las carreras técnicas de | construidos. En total, tendrá “Losjardines “Las habilidades 
ejemplo, estuve en Arica y la apoyo ala minería porquelejos | matrícula para50 niños, distri cumplen unrol muy tecnológicas son 
gente me contaba que ellos — lafuente detrabajo másimpor- | buido en dos niveles: una sala importante en las fundamentales para 
vana comprar losremediosa — tante. Ensegundo lugar, hayal- | cuna heterogénea para 20 2c- comunidades que eidesanollo delas 
Tacna porque salensustancial-— gunas técnicas hoy día que se | tantes y unnivel medio de pár- A 
mentemásbaratos queenChi- están ocupando en la agricul- | vulosde 2a3años. trasciende AS 
le. tura, por ejemplo, en Aricacon Lasubsecretaria Lagos ma Metamentea lo generaciones”. 

En cuanto alas pensiones — la plantación de tomates que | nifestó que “los jardines cum- educativo”. 
se avanzó mucho. Se despejó — creo que en Antofagasta, tam- | plenunrol muy importante en 
untema, pero yo creo que hay bién podría buscarsealgo asíy | las comunidades que trascien- Claudia Lagos José Antonio Díaz 
que seguir perfeccionando — esoseríamuy positivosobreto- | de netamente a lo educativo. Subsecretaria Ed. Parvularia Director Ejec. FME 
porquese necesitan pensiones — do con esto de la desaliniza- | Tiene que ver con generar co- Mineduc 
dignassobre todo conestaten- — cióndel agua habría que verlo, | munidad, conir construyendo 
dencia que tenemos al enveje-— y finalmente estátodo el tema | ciudadanía ybrindar oportuni- 
cimiento de la población (..) y. del turismo. Unaregión mara- | dades para que las familias Alfinalizarlaceremonia,se — ello que hemos trabajado jun- 
finalmenteeltema de laeduca- — villosaconlugares únicosenel | puedanrelacionarsey, de algu-— inauguró unnuevo laboratorio. toaCreo Antofagasta, en coor- 
ción. Creo que tenemos que mundocomoel Valle deLaLu- | na manera, asumir el desafío de computación en el estable-— dinacióncon la Municipalidad, 
hacer cambios radicales. No — na y San Pedro Atacama que | de la educación desde una — cimiento,siendoesteelprime- — la Corporación yla Escuela, pa- 
podemos seguir como vamos — habría que impulsarlo desde | perspectiva conjunta”. ro enla comuna en contar con — ra darles la bienvenida con un 
porque han habido reformas y — todo punto de vista. Entanto, eldirectorregional — los criterios de confortacústi- establecimiento renovado que 
no hemos avanzado(.... deJunji, Alejandro Rodríguez, — cos establecidos por el Ministe-— permitagarantizar unentorno 

CDA recalcó que “en los dos últimos — rio de Educación, lo que per- — de aprendizaje seguro, accesi- 
¿Cómo observa laindustriami- — ¿Cómoevalúa el desempeño de | dosaños de gestión hemos lo- mite mejorarla comprensión — ble y adecuado a las necesida- 
nera? Clubde Deportes Antofagasta? | grado aperturar cuatro nuevos — del hablay reducir elruidoam- — deseducativas actuales”, expli- 

xosoy de Antofagasta. Mis. - El desempeño hay que | jardinesinfantiles. VíctorJaraes — bientalal interior dela sala. Es-— có José Antonio Díaz, director 
abuelos llegaron a Iquique al — evaluarlo no por un año, sino | elcuarto otorgando una oferta tas obras fueron ejecutadas en ejecutivo de Fundación Mine- 
salitre, La industria minera es — que por un periodo largo. Tu- | decuposa5O familias quevana — el marco del programa Infan-— ra Escondida. 

  

grandes y después tenemos — parte fundamental en el desa- — vo un momento de brillantez | tenerlaposibilidad de una edu- — cia Digital de Fundación Mine Lasobrasdemejoramiento 
Otros temas muy importantes rrollo del país. Lo que hay que — cuando se clasificó a torneos | cación parvularia de calidad y ra Escondida, iniciativa que de- — también consideraronlla reno- 
comoes la vivienda. EnAnto- — preocuparse es que las normas — internacionales y se peleó. Ha | de primernivel”. sarrolla habilidades digitales y — vación delas pinturas del acce- 

tenido un momento, porlara- conocimientos en ciencias de — so, dondese realizó un nuevo 
zónquesea, deaparicióndeal- | NUEVA INFRAESTRUCTURA la computación, programa- — diseño que incorpora juegos 

- gunos talentos futbolísticosim- | Previa a dicha inaugura- — ción y robótica en niñas y ni- — lúdicos y elementos educati- 
“El desempeño hay que evaluarlo no por portantesquehanllegadoaser | ción, lasubsecretaria participó — ños. vos. En tanto, el patio central 
un año, sino que por un periodo largo (...) — seleccionadoschilenos. Esono | deliniciooficial delasactivida- “Las habilidades tecnológi-— tendrá nuevas áreas verdes 
pero en general el desempeño es un se ha visto últimamente, pero | desescolares. La ceremonia se — cas son fundamentales parael — que incluyen arbustos y árbo- 
estadio semivacío, gente que no vibra con — hubo. Engeneral el desempe- | desarrolló en la Escuela D-73.— desarrollo delas nuevas gene- — les frutales. Esta intervención 
los colores y finalmente un ño es un estadio semivacío, | República de Estados Unidos, — raciones. Y paraello, nosoloes — también incluyó el retiro de 
distanciamiento absoluto entre los sue gente que no vibra con los co- | ycontócon la presencia delal-— necesario proporcionarles de — máquinas antiguas y se instaló. 
son los dueños del club y la comuni. lores y finalmente undistancia- | calde y presidente del directo-.— estas nuevas herramientas, si-— una zona de reposo con mobi- 

miento absoluto entre los que | rio de la CMDS, Sacha Razmi- — notambiéndotarlos deinfraes- — liario, juegos y vegetación para 
son los dueños del clubylaco- | lic, y otrasautoridades delare-— tructura que les permita tener fomentarla convivencia entre 
munidad.OS gión y ciudad. una educación integral. Es por — escolares. 63  
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